



第4回 運営委員会報告

2020年 1月30日

上北沢小学校 PTA

会長 桑原 ふさみ

日時：2019年12月19日(木) 9:30～

場所：ミーティングルーム



1. 会長あいさつ

本日もお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。また、先日の互選会ではたくさんの方にご協力いただきありがとうございました。これから承認等ありますのでよろしくお願ひします。

80周年で開催された学芸会ありがとうございました。素晴らしいものを見せていただきました。本当にありがとうございました。

これから冬休みに入りまして体調不良の方も増えてくるので、お体にはお気を付けください。

2. 校長先生あいさつ

おはようございます。前回の運営委員会は9月でした。そこからずいぶんと経ったなと思います。まず会長から80周年の話がありましたが、式典が延期になり、平日挙行となつたため、本来は6年生のみが参列する予定でしたが、全校児童が参列でき結果的に全校児童が80周年をお祝いする気持ちを湧き立たすことができたと思いました。保護者会でご覧になったと思いますが、80周年の式典で流したビデオは航空写真と80周年記念パーティーの様子でした。あの中でも子どもたちが一生懸命80周年のお祝いをしようという気持ちが見られたのではないかと思います。

長い式典を耐えられるかなと思ったのですが、子どもたちがすごく頑張って、参列されたご来賓の方々も、みなさん喜んでお帰りになり本当によかったです。

その力が学芸会にも活きて、練習からリハーサル、どんどんレベルが高くなって当日は120点の出来だったと思うくらいに、子どもたちがそれぞれ個性を出しきって演じていました。また、裏方の子どもたちの活躍も素晴らしかった。実際、舞台で見ている以外でいろんな人たちがいろんな働きをしている。総合芸術としての学芸会の姿がそこにあったと思います。保護者の方々の励ましや声援が、子どもたちの「やりたい！」「頑張りたい！」という気持ちにさせていったのではないかと思います。

学校では今、次年度についていろいろと考えておりますが、その中で運動会の時期がはたして適切なのか、という事も検討材料の一つになっております。時期をずらして秋にするという学校もかなり増えてきており、本校も検討しなければならないと思っているところです。少なくとも、昨年度の日程の気温だと午前・午後の運動会はかなり厳しいのではないかということで、近隣の学校でも午前運動会で一部の競技等をカットして行う学校も増えてきており、そちらも検討していきます。

“地球温暖化”が、いろんな行事の支障にもなってきてています。子どもの力を伸ばすという意味での運動会の大切さと、加えて、子どもの安心・安全・健康の事も踏まえながら、次年度の計画を立てたいと思いますので、ご理解よろしくお願ひします。

3. 各委員会・役員会 活動報告と今後の予定および連絡事項

【学級代表委員】

<活動報告>

| | |
|--------|------------------------|
| 9月21日 | 第3回 定例会 開催 |
| 10月28日 | 「単P研修会」開催報告 校内配布、世小P提出 |
| 11月 2日 | 臨時運営委員会 参加 |
| 11月25日 | 5ブロック研修会 参加 |
| 12月19日 | 第4回運営委員会 参加 |

<今後の予定>

| | |
|---------------|--|
| 12月21日 | 第4回定例会 開催 |
| 12月下旬 | 「集めようベルマーク②」「ベルマークお手伝いの皆様へ」発行 |
| 1月 中旬 | 6年生PTAポイント兄弟移行確認ご案内 配布 |
| 2月上旬～中旬 | 「2020年度PTA活動のご案内（委員の選出について）」 全校配布予定 |
| 2月中旬 | たすかるスタンプ回収ご案内 配布 |
| 2月下旬 | 委員選出集計作業 |
| 3月保護者会時 | 次年度委員選出 |
| 3月保護者会時～1週間程度 | たすかるスタンプ回収 |
| 3月上旬 | 6年生向けリサイクル回収ご案内 配布 |

【家庭教育学級委員会】

<活動報告>

| | |
|--------|------------------|
| 9月19日 | 運営委員会出席（正副） |
| 11月 9日 | 定例会開催 |
| 12月14日 | 講演会開催（講師 杉山芙沙子氏） |

<今後の予定>

| | |
|--------|--------------------|
| 12月19日 | 運営委員会出席（正副） |
| 12月20日 | 世田谷区へ家庭学級完了届・精算書提出 |
| 1月 | 引継ぎ書類作成 |

<報告事項>

12月14日に今年度唯一の家庭教育学級である杉山芙沙子さんの講演を行いました。みなさんにご協力いただき63名の保護者の参加がありました。ご参加いただいたみなさん、ありがとうございました。

【広報委員会】

<活動報告>

| | |
|--------|-------------|
| 10月 1日 | 安全マップ作成 取材 |
| 10月 4日 | バルーンリリース 取材 |

| | |
|---------|-----------------|
| 9月～10月 | 卒業生アンケート |
| 10月16日 | 80周年記念式典 取材 |
| 10月31日 | 上まるくんエピソード 取材 |
| 11月 2日 | 臨時運営委員会 出席 |
| 11月30日 | 学芸会 取材 |
| 12月 6日 | 周年記念号 第1回入稿 |
| 12月14日 | 杉山芙沙子さん講演会 取材 |
| 12月18日 | 会長・委員長コメントの締め切り |
| 12月19日 | 運営委員会 出席 |
| <今後の予定> | |
| 1月 8日 | 周年記念号 最終入稿 |
| 1月28日 | 周年記念号 校了 |
| 2月 8日 | 周年記念号 配布作業日 |
| 2月10日 | 周年記念号 発行 |

【役員選出委員会】

<活動報告>

| | |
|---------|--------------------------|
| 11月 9日 | 役選だより第2号（役員推薦）発行 |
| | 第2回役選定例会 開催 |
| 11月中旬 | 役員推薦用紙回収・開封 |
| | 未提出者への追加配布 |
| 12月 7日 | 第3回役選定例会 開催 |
| 12月10日 | 保護者会（高学年） |
| 12月12日 | 保護者会（中学年） |
| 12月13日 | 保護者会（低学年） |
| 12月14日 | 役員候補者選出手会 開催 |
| 12月19日 | 互選会 開催 |
| | 第4回運営委員会 出席予定 新役員の承認 |
| <今後の予定> | |
| 1月18日 | 第4回役選定例会 開催予定 |
| 1月下旬 | 役選だより第3号（新役員決定のお知らせ）発行予定 |
| 3月12日 | 第5回運営委員会 出席予定 |

<報告事項>

今後の予定で1月下旬に役選だより第3号を発行予定とありますが、昨年は互選会が2日間に延びた事もあり1月下旬だったのですが、今回の承認会は互選会から運営委員会までの期間が短かった事と、1月に運営委員会ない事により、先に次年度役員の承認会を行わせていただきたい事をご了承していただきたい。

お便りは12月中に出せるか1月の前半に出すか決めかねている。

【交通校外委員会】

<活動報告>

■校外委員全体・正副委員の活動

| | |
|----------|--|
| 9月24～26日 | 旗持ち（各班にて活動） |
| 9月～11月 | 防犯パトロールと馬出し当番改善検討、 web アンケート実施(4班・8班) |
| 10月17日 | 犯罪ゼロの日にあたり、パトロール実施 |
| 10月25日 | 第5ブロック小学校 地域合同研修会 出席（正副委員） |
| 11月 2日 | 臨時運営委員会出席（正副委員） |
| 11月 9日 | 第3回定例会 開催 |
| 12月19日 | 第4回運営委員会 出席（正副委員） |
| | 隨時 転出入に伴う地域班名簿管理 |

■子どもを守ろう 110番

| | |
|-------|--|
| 9月下旬 | 「こどもを守ろう 110番協力のお願い」を保護者向けに配布 |
| 10月 | 申請したパトロールグッズが到着 |
| 10月中旬 | 各班に依頼した「こどもをまもろう 110番」で連絡のつかないお宅を訪問または電話にて継続確認 |

■安全マップ

| | |
|---------|-----------------|
| 10月 1日 | 3年生課外授業引率 |
| 10月上旬以降 | 地図作り |
| 10月中旬 | アンケート回収・集計・地図反映 |
| 11月中旬以降 | トラストレーター宛依頼 |

<今後の予定>

■校外委員全体・正副委員の活動

| | |
|-------|----------------------|
| 1月 8日 | 旗持ち（各班にて活動） 予定 |
| 2月 8日 | 第4回定例会 開催 予定 |
| | 第5回運営委員会 出席（正副委員） 予定 |

■桜上水ラジオ体操

年末または年始 桜上水5丁目自治体主催お餅つきお手伝い 予定

■交通安全母の会

| | |
|---------|---------------------------------------|
| 12月 4日 | 第4回母の会全体会 出席予定 学校代表作品返却受取 参加賞受領 予定 |
| 12月 6日頃 | 児童画ポスター参加者全員にポスター返却・参加賞配布 予定 |

■子どもを守ろう 110番

| | |
|-------|---|
| 11月上旬 | 「こどもをまもろう 110番」協力者名簿を更新し、 教育委員会に提出予定 |
| 11月 | 「こどもをまもろう 110番」ステッカーまたは プレート準備配布作業予定 |

<報告事項>

来年度4月より、各地域班で行っている防犯パトロールの内容を全校的に統一し、行っていただく事となります。大きく変わる点が2点。

- 1) これまで個人間の手渡しリレーで回していたパトロール物品を全て小学校の昇降口に置きます。
- 2) 週単位の当番制から月単位の当番制に変更し、4月は〇年〇組、5月は△年△組など、

クラスごとに担当します。これにより、毎年新規に個人名を入れた当番表を作成する必要がなくなります。以前と比べ、各段に委員の負担が少なくなり、またクラス単位の当番になる事で同じクラスの保護者の方とのコミュニケーションのきっかけになると思います。パトロールの方法も保護者のみなさんにとってやりやすくなるので引き続きご協力をよろしくお願ひいたします。

【イベント委員会】

<活動報告>

| | |
|--------|------------------------|
| 9月10日 | 「こどものつどい」班長反省会出席 |
| 9月17日 | 松沢地区委員会出席 |
| 9月19日 | 第3回運営委員会出席 |
| 9月21日 | 「風太郎フェスティバル2019」役員会出席 |
| 9月25日 | 青少年上北沢地区委員会全体会出席 |
| 10月15日 | 松沢地区委員会出席 |
| 11月 2日 | 臨時運営委員会出席 |
| 11月 7日 | 「ドッジボール大会」お手伝いさん宛お手紙配布 |
| 11月19日 | 松沢地区委員会出席 |
| 11月20日 | 「ドッジボール大会」打合せ出席 |
| 11月25日 | 「ドッジボール大会」参加者宛お手紙配布 |
| 12月 7日 | 「ドッジボール大会」参加 |
| 12月17日 | 松沢地区委員会出席 |
| 12月19日 | 第4回運営委員会出席 |

<今後の予定>

| | |
|-------|---|
| 1月 4日 | 「松沢地区センター主催凧あげ大会」参加（副委員長） |
| 2月23日 | 「上北沢児童館ひな祭りフェスティバル」参加 （正副委員長、イベント委員） |
| 2月29日 | イベント委員会定例会（正副委員長、イベント委員） |
| 3月 4日 | 青少年上北沢地区委員会全体会出席（正副委員長） |
| 3月12日 | 第5回運営委員会出席（正副委員長） |

<報告事項>

「ドッジボール大会」へ参加しました。

【手作り広場実行委員会】

<活動報告>

| | |
|-----------|---------------------|
| 10月13日 | 第4回定例会開催 |
| 10月21～25日 | 校内事前展示（作品の告知） |
| 10月25日 | 校内事前展示撤収 |
| 10月25日 | 第5回定例会開催（前日準備） |
| 10月26日 | 第34回手作り広場開催、撤収及び反省会 |
| 10月27日 | 地域掲示板ポスター撤去 |
| 11月16日 | 第6回定例会開催 |

12月上旬 報告書及びお礼状の郵送、手渡し（各団体様向け）予定

報告書の配布（保護者向け）予定

<今後の予定>

12月19日 第4回運営委員会 出席予定

1月中旬 引継ぎ資料及び倉庫の整理（正副）予定

<報告事項>

10月26日に手作り広場を無事に開催し、終えることができました。

皆様のご協力ご支援大変感謝しております。ありがとうございました。

【周年行事委員会】

<活動報告>

9月19日 運営委員会出席（正副委員長）

9月28日 正副委員長ミーティング

10月 3日 周年行事装飾飾りつけお手伝い

10月 4日 80周年おめでとう集会・バルーンリリース

学校周年委員会出席（正副委員長）

10月 5日 第5回定例会

10月15日 周年行事前日準備

10月16日 80周年記念式典

11月 2日 臨時運営委員会出席（正副委員長）

11月30日 第6回定例会

12月19日 運営委員会出席（正副委員長）

<今後の予定>

3月12日 第2回運営委員会出席

<報告事項>

- ・ご報告遅くなりましたが、80周年記念式典が10月16日に無事終了いたしました。台風による日程変更等があり、皆様にもご心配おかけしましたが、たくさんの方にご協力いただきとても助かりました。

今回は、記念行事に関するお手伝いを、サポーターという形で募集し、トータルで84名の方がご登録してくださいました。日程変更等で実際にはご参加いただけなかった方もいらっしゃいますが、たくさんの方が積極的に参加してくださったことにこの場をお借りしてお礼を申し上げます。本当にありがとうございました。

80周年は3月まで続きますので、よろしくお願いします。

【役員会】

<活動報告>

9月20日 東京都青少年健全育成協力員研修会

9月25日 上北沢地区委員会全体会

9月29日 5ブロックバーボール大会

10月 2日 5ブロック研修会（経堂小）

10月13日 山谷稻荷 出席

| | |
|--------|---------------------|
| 10月15日 | 青少年松沢委員会 参加 |
| 10月16日 | 80周年式典 |
| 10月19日 | 自由広場 |
| 10月26日 | 手作り広場 |
| 10月28日 | 消費者懇談会 |
| 11月 2日 | 臨時運営委員会 |
| 11月 3日 | 上北沢区民センター文化祭出席 |
| 11月 8日 | バレーボールキャプテン会議（武蔵丘小） |
| 11月19日 | 青少年松沢委員会 参加 |
| 11月25日 | 5ブロック研修会（八幡山小） |
| 12月 2日 | 5ブロック小、中学校 地域合同研修会 |
| 12月 4日 | 役員ミーティング |
| 12月 7日 | ドッジボール大会 |
| 12月12日 | 自校開催 5ブロック会 |
| 12月14日 | 役員会・互選会 |
| 12月17日 | 青少年松沢委員会 参加 |
| 12月19日 | 第4回運営委員会開催 |

<今後の予定>

| | |
|-----------|---------------------------------------|
| 12月27日 | 凧作り講習会 |
| 1月 4日 | 凧あげ大会 |
| 1月14日～18日 | あいさつ週間 |
| 1月21日 | 青少年松沢委員会参加予定 |
| 2月 3日～ 8日 | あいさつ週間 |
| 2月18日 | 青少年松沢委員会参加予定 |
| 2月19日 | 上北沢地区委員会理事会 |
| 2月23日 | 第14回 第5ブロックバレーボール交流大会 場所：武蔵丘小学校体育館 |
| 2月25日 | 役員ミーティング |
| 3月 2日～ 7日 | あいさつ週間 |
| 3月 3日 | 役員会 |
| 3月 4日 | 上北沢地区委員会全体会 |
| 3月10日 | 青少年松沢委員会参加予定 |
| 3月12日 | 第5回運営委員会 |

< 報告事項 >

●5ブロック

10月2日に経堂小学校開催の5ブロック会に出席。スリム化効率化に対するリーダーシップ性を体感。

11月25日、八幡山小学校5ブロック研修会に出席。

12月12日、自校開催の5ブロック会を開催。議題は各校の馬出し入れと、地域班パトロール旗持ち等について、各地域や町会との関わりにも触れ、話し合いを行いました。

●上北沢地区

来年度のウォークラリーの参加について、まちづくりセンターの方とお話しをする予定です。イベントが多いので少し削減できないか相談していく予定です。

●松沢地区

1月4日に日大文理学部の陸上グランドで凧揚げ大会が行われます。参加希望の場合は12月27日に児童館で凧作りがあります。

(桑原会長より)

松沢地区センターさんと上北沢小学校PTAの今後の関わりについては協議中です。

●あいさつ隊

1月14日から1月17日まであいさつ週間があります。スタンプの付与はありませんがタスキ係を募集中です。

●おやじの会

12月21日(土)に火の用心のイベントがあります。

●バレーボール

第14回5ブロックバレー交流大会の日程が2月23日に決まりました。場所は武蔵丘小学校です。

4. 審議事項

(1) 新役員の承認

(役選委員長より)

12月14日に互選会が行われました。無事9名内定いたしました。今年度は互選会と運営委員会の日程が近いため、また1月に運営委員会がないためPTA会員へのお便り紙配布を前に先に運営委員会で承認会を行います事をご了承ください。PTA会員へのお便りは後日配布し、意義が出なければ自動承認となります。

2020年度PTA役員 内定者の発表をします。

会長

副会長

書記

会計

会計監査

(2) 盆踊り収益金について

8月に行われました盆踊り収益金 65,109円 の募金先についてご報告いたします。

役員内で検討した結果、令和元年8月豪雨災害義援金(佐賀)、令和元年台風第15号千葉県災害義援金20,000円、令和元年台風19号災害義援金25,109円を日本赤十字社を通して募金することになりました。皆さんの拍手にて承認をいただきたいと思います。

⇒皆さんの拍手をもって承認いただきました。ご協力ありがとうございました。

(3) 役員の通信費について

(桑原会長より)

今年度の副会長が元々5人の予定でスタートしているのですが、現在は副会長3人で活動しており、書記会計についても去年の互選会時に委員会を担当しないという約束で就任したものの、副会長が3人になってしまった事から書記会計にも委員会を担当してもらう事となりました。

本来、渡すべきだった2名分の通信費を現副会長、書記、会計の計7名に配布していただきたく承認をお願いしたいと思います。賛成いただける方は拍手をお願いします。

⇒拍手にて承認いただきました。通信費については7名に配布させていただきます。

5. 連絡事項

・各委員会会計報告について（会計より）

年度末会計監査を3月に控え、各委員会には先日お伝えした通り年度をまたぐ学級代表委員会以外、活動が終了いたしましたら、速やかに収支報告書を作成し必ず領収書のコピーと会費の残金と一緒にご提出ください。順次受け渡し日程など担当役員にご連絡ください。提出期限は3月12日の最後の運営委員会となります。

・各委員会の通信費について（会計より）

本日通信費をお渡ししますので、会が終了しましたら印鑑をお持ちになりお受け取りください。

・地域環境連絡協議会について

令和元年11月22日（金）、鳥山小学校にて開催された地域環境連絡協議会に、会長と担当役員が参加。成城警察署より「小学生の万引きに対しての罪の重さについて」や、鳥山小学校における「防災教育、指導の取り組みについて」日本防災士、菊池さんによる「災害への備えと非難」の講演が行われました。各資料はPTA室に置いてありますのでご覧ください。

・5ブロック小中学校合同研修会について

12月2日（月）、担当役員と校外委員長が出席。もし、大きな地震が起きた場合、避難所はいっぱいになり、食料等もおよそ1食分ほどしかないので、各自自己防衛してほしい。7日分位の食料等自宅で用意して欲しいとのことです。

・2020年からの変更点

前回運営委員会でお話した、「委員決めを3月に行う」という案については、準備、周知等の関係から今年度は実施せず、次年度において他の案も含め、引き続き協議したいと思います。ご了承ください。

1) あいさつ隊について 2020年度は休止します。

【変更理由】

以前よりあいさつ活動はありましたが、2014年度よりあいさつ隊に対してスタンプが付与されてきました。これまで多くの保護者の方にご参加いただきましたが、前年度よりあいさつ週間時の保護者の方の列が年度初めに長く、年度終わりには短くなる傾向が顕著となりました。列が長い時には、保護者の前を通る児童が威圧感を感じ、学校からも改善してほしいとの強い要望を受けておりました。また、本来あいさつする大人は誰でも良いにもかかわらず、スタンプの平等ということで、活動する保護者が限られていました。

そこで、前年度の問題を改善するため、今年度はスタンプが付与される期間を学期に一度（5～6日）、活動できる保護者の制限を無くしましたが、スタンプが付与される月とされない月の参加される保護者の差が大きくなりました。

これは、あいさつ活動が既に「保護者がスタンプの付与を受けるための活動」となっており、「児童のあいさつを週間づける」ことや「登校時の児童を守る」といった本来の目的が薄れているという事を否定する事ができない状況です。

そのため、あいさつ隊については、2020 年度は休止し、より良い活動となるよう見直しをして参ります。ご理解の程、よろしくお願ひいたします。

2) たすかるスタンプについて 2020 年度以降廃止します

【変更理由】

たすかるスタンプについて、およそ10～20分の活動に1スタンプ（20スタンプ=6時間程度=1ポイント）を付与してきましたが、委員活動とならない活動（地区防災やバレーボール応援などの参加のみの活動）についても、「スタンプ付与しなければ手伝ってもらうことができない」という事が従来から懸念されております。また、スタンプを付与するための管理には、役員だけでなく学級代表委員の力を借り、スタンプ用紙の作成や配布、押印する役員の活動時間が増加し、役員のなり手のなさに拍車がかかっていること、ポイント制が複雑となる原因となっていることが問題となっております。

さらに、規定として1年間の活動が翌4月に反映されますが、交通校外委員長は2月に決定するため、この規定の適用を受けられず、他の委員長の決定に差が生じております。

スタンプに関する仕事時間の解消、制度複雑化の解消、委員長決定時の不公平解消のため、たすかるスタンプについては 2019 年度までとし、2020 年 4 月に付与されるポイントをもって終了とします。

3) 役員、委員会以外の活動は、2020 年度は試験的に他校が採用している「1児童 1 係（ポイント無し）、※手作り広場のお手伝いのみ 1 ポイント」を行います

【変更理由】

上小 PTA のポイント制度は「役員や委員長にならないため」ととらえる保護者が多く、本来学校や児童のための活動であっても、強制的と考える保護者が多いことが年度初めのアンケートでわかりました。さらに、児童のための活動であってもポイント付与がない活動へは、参加が少ないと、強制感がさらに増すという傾向もあります。

上記 2) でたすかるスタンプを廃止することで、これまでスタンプ付与でお願いしてきた活動に参加されなくなるということが想定されるため、試験的に芦花小やハ幡山小 PTA で行われている、役員や委員にならない方に対しては、これらの活動（1時間～2時間程度）を1児童について1度行ってもらえるようご協力をお願いします。

なお、手作り広場のお手伝いについては、活動時間が6時間程度（事前講習、当日の活動等）あることから、これまで通りポイント数を1とします。

4) 役員選出委員会の募集を休止し、役員経験者又は役員選出委員会委員長経験者より 3 名募集します

【変更理由】

役員経験者でなければ役員の仕事内容の詳細は把握できず、互選会の場などでも、候補者から質問が出ても明確な回答が出来ないという声が役員選出委員会内から挙がりました。2020 年度においては役員選出委員会の募集を休止し、以下のように変更します。

【変更方法】

- ・役員経験者又は 2019 年度までの役員選出委員会委員長（役員、委員長経験者の年度は問わず）の中から 3 名を募集し、役員会の会長、役員選出委員会担当役員を含めた 5 名で次年

度の役員選出を行うこととします。

- ・役員選出の3名には3Pを付与します。(運営委員会は出席せず、担当役員が発表)
- ・選出はPTAメールで募集し、4月の保護者会の時までに決定し、各委員会委員を決定前に発表します。

5) 役員・委員会・お手伝い選出時に、立候補が出なかった場合のくじ引き方法を統一します

【変更理由】

従来、候補者の中で所持ポイントに関わらずくじ引きで選出しておりましたが、不平等を感じいらっしゃるPTA会員の方が多いことが先般実施しましたアンケートからも分かりました。また、役員候補選出時のくじ引き方法と、委員会・お手伝い選出時のくじ引き方法が異なっているため、統一し、分かりやすい方法に変更します。

【選出方法】

立候補者が多数の場合：①話し合いで決める（所持ポイントが低い方が優先）

②①で決まらない場合、くじ引きで決める

※くじによる選出方法について

- ・くじ引きは棒くじによるくじとし、該当者が一斉に引く
- ・欠席者は会長が引く

立候補者がいない場合：①話し合いをする〈予め終了時間を決める〉

②互選会の候補者・当該委員会の候補者の中で、所持ポイントが低い方に決定する

③同ポイントの候補者が多数の時、くじ引きで決める

※選出時に欠席された場合でも、候補者の中で所持ポイントが低ければ選出されますので予めご了承ください

6) 上記以外で各委員会の活動の変更があります。

【変更理由】

各委員会において活動内容の必要性等を考慮し、活動を厳選し委員活動の負担を軽減化するため。

| 委員会 | 変更内容 |
|-----------------|--|
| 学級代表委員会 | <ul style="list-style-type: none"> ・リサイクル活動は、利用者が少ないとから当面休止します。 なお、現在PTA室にある鍵盤ハーモニカは、緑丘中学校の体育大会時に収集していることから、緑中に寄贈します。 ・単位PTA研修会は家庭教育学級委員会に引き継ぎます (詳しくは後述) |
| 家庭教育学級 ※名前変更 | <ul style="list-style-type: none"> ・2020年度の単位PTA研修会は、学校と共に可能な学校保健委員会 (7月中旬開催)を予定しています 第1部：校医の先生の話を聞く、 第2部：先生とのディスカッション等 ※学校保健委員会は先生の参加を要し、保護者の参加も必要であること、単位PTA研修会も同様のため学校共催とし、委員と先生の負担を軽減化します。 |

| | |
|---|---|
| | <ul style="list-style-type: none"> ・家庭教育学級の開催は年1回以上となります。 |
| 広報委員会 ※2020年度は委員の募集は行いません | <ul style="list-style-type: none"> 役員会と各委員会の活動についてはサークルスクエアのブログへ登録する方法を実験的に行いたいと思います。そのため、2020年度における教員紹介号以外の広報紙の発行は休止とします。 (お手伝いが必要な場合は募集いたします)。 2020年度については、教員紹介号は役員の活動とし、必要があればお手伝いを募集します。 各委員会の活動は、必要に応じて各委員会がサークルスクエアのブログに報告します。 世小P 広報分科会は担当役員が出席します |
| 役員選出委員会 ※2020年度は役員・役員選出委員長経験者の中から委員募集を行います | <ul style="list-style-type: none"> 役員経験者又は2019年度までの役員選出委員会委員長経験者のうち3名とし、会長、担当副会長とあわせて活動を行います。 運営委員会の出席はありません。新役員の紹介は担当役員が役員決定後の運営委員会で行います。 活動内容は役選だより等のお手紙配布、互選会の出席他、役員選出のための業務全般とします。 ポイント数は3ポイントとします(正副委員長は設けない) |
| 交通校外委員会 | <ul style="list-style-type: none"> 活動内容等、委員の負担が大きいことは承知していますが、議論を尽くせていなため、交通校外委員会の全体的な活動内容の見直しについては次年度の審議とします。 パトロール等のルール統一化については12月の運営委員会で決議します。 |
| イベント委員会 | <ul style="list-style-type: none"> 活動内容のうち、ウォークラリー、松沢青少年委員関係のイベント(子どもの集い、たこあげ等)については見直し中です。 |
| 手作り広場実行委員会 | 2019年度から変更はありませんが、必要があれば随時見直しを行います。 |

今回の変更につきましては、PTA会員の皆様からいただきましたご意見をもとに、役員会・関係する委員会と改善点を話し合い決定したものです。

2020年度より試験運用し、問題点が出てきましたら、その都度、対処方法を考えていき、今後とも上北沢小学校のPTA活動が誰にでも参加しやすい、より前向きな会にしていかなければと考えておりますので、ご理解ご協力をよろしくお願ひいたします。

・登下校見守り「オッタ」について

以前、オッタを運営する会社の方からお話を聞きました。近隣では芦花小学校が採用しており、上北沢小学校でも採用していくこうと考えております。この後、交通校外さんと役員とオッタを運営する会社の方と話し合いをして、4月から運用できるよう考えていきたいと思います。

・2020年度新入生・転入生に配布するお手紙の提出部数と期限について(書記より)

PTA室に専用の箱を用意しますので、学級代表委員さん、校外委員さん、各団体さんは2020年2月28日(金)までに各150部ご用意のうえご提出をお願いします。

※各団体さんとは、PTAバレーボール部、上北沢イーグルス、上北沢サッカークラブ、上北沢ミニバスケットボールクラブ、おやじの会の方々です。

よろしくお願ひいたします。

・委任状について

本日から運営委員会を欠席される方には委任状を出してもらうことになりました。封筒をPTA室の役員トレーに置いておきますので、次回の運営委員会をお休みされる場合は封筒に入れていただければと思います。また、サークルスクエアに委任状のフォームを載せておきますので、学校に来られない方はそちらの委任状をプリントアウトしていただければと思います。

(質問) 委任状の提出は必ず紙ベースではないといけないのですか?

(回答) 急遽の場合は写真を撮ったものをメールで送っていただきても構いませんし、ダウンロードできない場合は今回のように審議がある場合は、賛成か反対か記入してメールをいただき、後日記入して提出していただければと思います。

6. 副校長先生あいさつ

2学期もどうもありがとうございました。7点ほどお話をしたいと思います。

- ① 互選会、どうもありがとうございました。みなさまのご協力で、来年度へのスタートが切れますこと感謝申し上げます。ご協力ありがとうございました。
- ② 学校関係者評価アンケート ありがとうございました。今年も93%くらいの回収率でした。「兄弟で同じものを書くのはどうかと思います」という意見がありました。それぞれの子どもの学年、その視点で見ていただくので、どうしても2枚必要になるのでご理解いただきたいと思います。
- ③ 世田谷区の学校の体育館に冷暖房が付きます。その工事が2月の中旬から約1か月間、土日を中心に行われますので、土日の体育館利用が制限されます。普段利用している団体の方の利用も制限されます。一律、どこの学校も同じものが付きます。快適な体育館に近づくのではないかと思います。
- ④ 来年の4月から親の躰と称する体罰が禁止になると法律で決まりました。だからというわけではありませんが、毎年この時期に子どもにアンケートをとります。家族、先生、その他から何かないか。あがってきた物に対しては校長、副校長で個別に聞き取りを行います。「親が手をあげるのは当たり前」というような考え方もあるかと思いますが、何度も言いますが“百害あって一利なし”だと思います。暴言も一緒だと、自分の反省も込めて思います。是非、法律で決まったからではなく、他のやり方を考えなければならないというふうに、社会全体が変わらないと、いろんな事が変わっていかないだろうなと思いますので、ゆくゆくは自分の身の危険に返ってきます。一時的に行動を変えるために体罰をする。その場は変わるかもしれないが、次に繋がるのかなとか。行動には必ず理由がありますから、なぜこれをしたのかという、元々のところをどうやって変えていくかな、わかってもらおうかなという発想が大切だと思いますので、そんな事を考える契機にしたらいいかなと思います。
- ⑤ 校内で子ども同士のトラブルは必ずあります。5百何十人もいてトラブルがないなんてありえないですし、トラブルを学ぶ場でもある。それが社会性という事で学校の役割のひとつなのですが、トラブルがあった時、最近は聞きましたが「子どものケンカに親が出るなんて」という言葉がありました。中学生くらいになると、親が出てくると子どもが恥ずかしいので「そんなのほっていい！」と、なると思うのですが、小学校ではなかなかそうはいかず、学校の先生たちも丁寧に「こんな事がありました」と、お伝えしています。そうすると子どもたちは「ごめんね」「いいよ」とそこで納得しても、保護者の方が納得されない場合も多々あります。例えば、親の不安を取り除くためにという事ももちろん必要ですが、第一は子ども！という視点で見ていただくと、

自分の感情は一旦収めていただけるケースがほとんどなのですが、そうじゃなくてなかなか…というケースもたまに出てきます。そこで、例えばPTAの役割で言うと学校と保護者の橋渡しでしょうか。そういうあたりでも役員や委員さんなんかのとても大きな役割なのではないかなと思っておりますので、そのような話を聞いたらちょっと間に入っていただくとか、助言していただくとか、或は学校に情報をいただいても構わないです。当事者だけですと大変なことになったりしますので。そんな事も考えていった方がいいのかなと思っております。

- ⑥ 先日、農水事務次官の方が息子さんを殺してしまったというニュースがありましたが、みなさんのように捉えられたのでしょう。私はあのニュースからすごく学ぶ事や話題にしてほしいと思う事がたくさんありました。ひとつは想像ですが、自分の理想の子どもになっている時は可愛がれる。だけど、理想じゃないと可愛がれない。という事はありませんか。子どもは全てを受け止めてもらわないと安心とか安全という思いはない。そうすると気持ちが不安定になってくる。気持ちが不安定になると行動もいろんな行動が出てくる場合が多いです。我々も同じですよね。いろんな子どもの面がありますが、どれも本当の顔ですから「そういう事もあるよね」「今はそれでいいじゃない」というふうに全て、丸ごと受け止めていけると子どもも変わっていくのではないかなど、自分の体験からもそんなふうに思います。
- ⑦ 先日の家庭教育学級。社会で子どもを育てていくんだよというようなお話だったのかなと思うのですが、その通りなんですね。だけど、はたしてそういうふうに我々の意識があるのか。ややもすると、親の自己責任論が非常に強くなってしまってSOSを出せなかったり、こういう事が恥ずかしいと思つてしまったりで追い詰められていくのではないか。もっと「みんなでやっていこうよ」という事であればもっと気楽に声を掛け合い、興味本位ではなく、本当のところでの受け止めというのが必要なんだろうなと思います。そういう意味では本校のスローガンである“みんなちがってみんないい”は意味があると思います。それを受け入れるためには我々もリスクを背負ったり不利益を被る場合も、もちろんあります。そんなも「お互い様」と思える学校、地域、社会になっていくと、より過ごしやすいのではないかと思っています。

7. 次回の運営委員会日程

